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O Ministério Público Estadual, por meio da Pro-
motoria de Defesa do Consumidor, abriu um pro-
cedimento administrativo para investigar o recente 
reajuste nos preços dos combustíveis em Manaus.

O aumento da gasolina, que saltou de R$ 
6,29  para R$ 6,89 no início desta semana, 
chamou a atenção do MPAM.

O reajuste na bomba ocorreu após a Refi-

naria da Amazônia (Ream) reduzir o valor do 
litro, o que gerou dezenas de denúncia ao 
Procon Amazonas que, consequentemente, 
chegaram ao MPAM.
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Afirmação é do dono da SAF do clube, John Textor, que não citou nomes

THIAGO RIBEIRO/AGIF

J
ohn Textor, dono da SAF 

do Botafogo, revelou 

em entrevista recente 

ao ge que jogadores do 

próprio clube estariam en-

volvidos em manipulações 

esportivas. O dirigente fez a 

afirmação com base em um 

relatório da Good Game, em-

presa contratada para investi-

gar a credibilidade de partidas 

no futebol brasileiro.

Sem aprofundar detalhes, 

Textor afirmou que o estudo 

apontou manipulações em 

pelo menos uma partida do 

Brasileirão de 2023, perdi-

do pelo Botafogo de forma 

Da redaçãoJohn Textor conversa com jogadores do Botafogo após derrota para o Palmeiras, quando o Alvinegro vencia por 3 a 1 e perdeu por 4 a 3, de virada

Landim diz que decisão 

de renovar é de Gabigol

Estudantes da rede estadual  

no topo do ciclismo do JEAs

   Da redação

O presidente do Fla-

mengo, Rodolfo Landim, 

falou sobre impasse na 

negociação de renova-

ção do Gabigol, nesta 

segunda-feira (22), em 

entrevista ao Charla 

Podcast. Segundo o di-

rigente, a proposta do 

Rubro-Negro está na 

mesa e a decisão está 

nas mãos do jogador.

O principal motivo do 

imbróglio entre as duas 

partes é o tempo de con-

trato proposto. O camisa 

99 pede um contrato de 

cinco anos e aumento 

de salário, enquanto o 

clube não está dispos-

to a aumentar o tempo 

de contrato, apesar de 

ter aceitado o aumento 

salarial.

“O Gabriel é um joga-

dor que tem seu nome 

já marcado na história 

do Flamengo. O proble-

ma é que ele deixou claro 

que está buscando um 

contrato de longo pra-

zo, ele quer um contrato 

longo. Independente do 

passado dele, os valores 

que ele está colocando 

na mesa, e um contra-

to longo desse tipo, o 

Flamengo não está dis-

posto a oferecer”, disse 

Rodolfo.

Segundo o presidente, 

o Rubro-Negro ofere-

ceu um aumento sala-

rial compatível com as 

exigências do atleta, para 

um ano de contrato.

“É um salário muito 

maior que ele recebe 

hoje. E acima daquilo 

que foi o valor acordado 

se fossemos firmar um 

contrato de cinco anos 

com ele”, detalhou.

“Eu espero que ele 

aceite, e espero que ele 

volte a ter um desem-

penho compatível com 

o valor que ele está so-

licitando. Por mais que 

a gente adore o Gabriel, 

tenho uma gratidão 

eterna por tudo que nos 

entregou nesse perío-

do, eu tenho que olhar 

para frente, preciso olhar 

para o desempenho que 

aquele jogador vai me dar 

a partir das informações 

técnicas que o futebol do 

Flamengo me oferece”, 

completou o presidente 

do Rubro-Negro.

   Da redação

No primeiro fim de sema-

na dos Jogos Escolares do 

Amazonas (JEAs), os alunos 

atletas disputaram a final 

nas modalidades do Ciclis-

mo e mais de 50 provas, em 

diversas modalidades do 

Atletismo. Os dois primei-

ros lugares na premiação 

geral de Ciclismo e o pódio 

do Salto em Distância, na 

categoria juvenil feminino, 

foram de estudantes da 

rede estadual. Os JEAs se-

guem até o dia 27 de julho, 

com mais de 5 mil alunos, de 

39 municípios, competindo.

Com três provas, na ma-

nhã do sábado (20), quatro 

atletas receberam meda-

lhas no Ciclismo. Na cate-

goria infantil masculino, o 

primeiro colocado foi An-

derson Gabriel Silva e Silva, 

aluno da Escola Estadual 

(EE) Elias Novoa Alvarez. 

E no juvenil masculino, o 

primeiro lugar ficou com 

Pedro Lucas Almeida do 

Nascimento, da EE Adelaide 

Tavares de Macedo.

Na classificação geral, o 

segundo lugar ficou com o 

estudante Manoel Corrêa 

Souza, da EE Coronel Pe-

dro Câmara (CMPM VIII). O
 

atleta recebeu medalha de 

ouro na primeira prova, de 

velocidade, e compartilhou 

sua satisfação de ser pre-

miado na disputa.

“Esperei muito por esse 

momento. Passei mais de 

um ano e meio treinando 

para esse dia, para o grande 

JEAs, e aqui estamos com a 

medalha de ouro no con-

trarrelógio”, disse o aluno 

Manoel Corrêa.

 
Atletismo

Na Vila Olímpica de Ma-

naus, localizada na Zona 

Centro-Oeste, 579 atletas 

disputaram, em diversas 

modalidades, 
medalhas 

no Atletismo. Uma delas 

foi Larissa Pereira, aluna 

do Centro Educacional de 

Tempo Integral (Ceti) Maria 

Adelaide Marinho, que veio 

do município de Careiro para 

competir na modalidade 

Salto em Distância.

FLAMENGO

COMPETIÇÃO

Presidente e atacante têm conversado sobre renovação de contrato

JEAs seguem até o dia 27 de julho, com mais de 5 mil alunos, de 39 municípios, competindo

WAGNER MEIER

DIVULGAÇÃO

Jogadores 

manipularam 

jogo do Fogão

surpreendente nas rodadas 

finais. Ele ainda revelou ao 

site que os jogadores não es-

tão mais no elenco alvinegro, 

comandado pelo português 

Artur Jorge.

O engajamento no caso foi 

motivado pelo aprofunda-

mento das investigações ao 

redor do mundo, com o poder 

da tecnologia e a eficácia nas 

punições.

“Eu disse: ‘preciso ter expli-

cações para algumas coisas 

que acontecem no nosso jogo’. 

Porque as pessoas falam so-

bre o colapso do Botafogo e 

desses jogos que não conse-

guimos vencer. Então comecei 

a olhar alguns desses jogos e, 

pelo menos, um desses jogos 

foi manipulado por jogadores 

do Botafogo”, afirmou Textor.

Questionado sobre quais jo-

gadores estariam envolvidos 

nas manipulações, o dirigente 

esquivou.

“Não vou dizer. Porque eles 

merecem [se defender]... P
or 

melhor que seja a evidência, 

por mais que seja uma tec-

nologia testada por 10 anos, e 

agora é uma tecnologia ainda 

melhor... É chato, né? Porque 

eu conheço esses jogadores. 

Eles não estão mais na rota-

ção”, completou Textor.

O estadunidense afirmou 

que entregou as evidências 

ao promotor do caso, e que 

espera que a situação fique de 

exemplo para todos os donos 

de times no Brasil.

SAF Botafogo

No início de 2022, a SAF 

do Botafogo foi comprada 

pelo empresário norte-ame-

ricano John Textor. Ficou de-

finido em contrato que ele 

precisa investir, no mínimo, 

R$ 350 milhões em qua-

tro anos por 90% das ações  

do clube-empresa.

SAF é a sigla para Sociedade 

Anônima de Futebol, que foi 

criada a partir d
e uma Lei, em 

2021, e permitiu que clubes de 

futebol pudessem ser tra
ns-

formados em empresas.
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Estruturas vão facilitar o abastecimento de mercadorias na capital

Medida busca 

reduzir im
pactos 

da seca no 

transporte de 

insumos ao PIM

Por meio do CCO, toda água distribuída é monitorada

Estudo destaca Manaus na 

redução de perda de água

DIVULGAÇÃO

TRATA BRASIL

   Da redação

Manaus está entre as 

três capitais que mais re-

duziu o índice de perdas 

de água no Brasil. O dado 

é do Instituto Trata Brasil, 

em estudo divulgado nas 

últimas semanas. O estu-

do leva em consideração 

dados do Sistema Nacio-

nal de Informações sobre 

Saneamento (SNIS – 2022). 

Com o abastecimento 

universalizado, a capital 

amazonense se destaca pe-

las ações que vem desen-

volvendo, como acompa-

nhamento do crescimento 

vegetativo e investimentos 

em tecnologias de ponta.

De acordo com o estudo, 

entre 2018 e 2022, Manaus 

teve uma queda de 26% 

no índice de perdas, saindo 

de 74,95% para 55,44%. O 

Brasil, se comparados com 

padrões internacionais, 

ainda apresenta distância 

da fronteira tecnológica em 

termos de eficiência. Para 

a diretora-presidente do 

Instituto Trata Brasil, Lu-

ana Pretto, ainda assim, 

Manaus se destaca pela 

evolução nos indicadores.

“Quando a gente olha os 

índices dos últimos anos em 

Manaus, a gente vê em que 

2017 o índice de perdas na 

distribuição era de 74,6% e 

2022, 55,4%. É uma evolu-

ção bastante grande, são 

quase 20 pontos percen-

tuais de redução do índice 

de perdas na distribuição. 

Estamos falando de uma 

média de redução bastante 

grande, tendo como obje-

tivo seguir nessa redução 

para atingir o indicador, em 

2034, de 25% de perdas, 

que é o estabelecido pelo 

Ministério do Desenvolvi-

mento Regional”, destaca 

a diretora-presidente.
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Governador anuncia portos 

provisórios durante estiagem

  Da redação

O governador Wilson 

Lima anunciou, nes-

ta segunda-feira 

(22), a liberação de 

duas licenças ambientais 

prévias, concedidas pelo 

Instituto de Proteção Am-

biental do Amazonas (Ipa-

am), para a instalação de 

dois portos provisórios, en-

tre Itacoatiara e a enseada 

do Rio Madeira. A medida 

busca viabilizar o transporte 

e o recebimento de insumos 

para empresas do Polo In-

dustrial de Manaus, além do 

escoamento da produção. 

O licenciamento é para a 

montagem de píeres flu-

tuantes de dois complexos 

portuários que atuam no es-

tado e que receberam visto-

ria do órgão. O documento, é 

o primeiro das quatro licen-

Manaus, terça-feira, 23 de julho de 2024
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ças ambientais necessárias 

para a realização das obras 

para a instalação das estru-

turas na área portuária.  

“Os píeres são uma alter-

nativa, caso a dragagem que 

será realizada no rio pelo 

Governo Federal, não seja o 

suficiente para a circulação 

de navios cargueiros. É uma 

medida importante porque 

elimina a possibilidade de de-

sabastecimento em Manaus 

e outros municípios e, ainda, 

evita que o nosso Polo In-

dustrial fique prejudicado por 

falta de insumos”, afirmou o 

governador Wilson Lima. 

Etapas

De acordo com o Ipaam, 

além da vistoria in loco, 

os analistas ambientais e 

técnicos analisaram a do-

cumentação 
necessária 

dos requisitos de ambas as 

empresas para a liberação 

da licença prévia, que tem 

validade de 60 dias. A Li-

cença de Instalação (LI) é a 

próxima etapa do processo 

de licenciamento e requer 

como pré-requisito para o 

empreendimento estudos 

de impactos ambientais e 

análises de risco. 

“É a primeira vez que 

se licencia uma estrutura 

como essa. Ainda existe so-

licitação de estudos que as 

empresas devem entregar, 

assim como existem simu-

lados antes da operação 

principal que a empresa vai 

fazer; tudo isso para dar ga-

rantia ambiental e técnica 

com o uso de tecnologia 

para que não haja nenhum 

tipo de impacto”, destacou o 

diretor presidente do Ipaam, 

Juliano Valente.

Dragagem

Desde o início do ano, 

o governador Wilson Lima 

tem se reunido com o 

Governo Federal para in-

formar sobre as medidas 

adotadas pelo Governo do 

Estado no enfrentamento 

a estiagem, que dever tão 

severa, ou mais, que o fe-

nômeno vivido em 2023 e 

solicitar apoio no socorro 

às famílias afetadas pela 

seca dos rios. 

No dia 19 de junho, o 

Governo Federal atendeu 

ao pleito do governador 

do Amazonas, Wilson Lima, 

e assinou a publicação de 

editais para contratação 

das dragagens de trechos 

dos rios Amazonas e So-

limões. O serviço de dra-

gagem será realizado pelo 

Ministério de Portos e Ae-

roportos.

Em maio o Governo do 

Amazonas já havia anun-

ciado a emissão de licenças 

ambientais para a draga-

gem em quatro trechos de 

rios do Amazonas. O servi-

ço de dragagem consiste 

na retirada de sedimentos 

(como areias e outros ma-

teriais) do fundo dos rios 

para facilitar a navegação 

de embarcações e evitar 

que encalhem.

Entre os trechos que re-

ceberam as licenças estão: 

Manaus-Itacoatiara (rio 

Madeira); 
Codajás-Coari 

e Benjamin Constant-São 

Paulo de Olivença (rio 

Amazonas) e Benjamin 

Constant – Tabatinga (rio 

Solimões).

Na capital amazonense, a 

regularização do abasteci-

mento de água em comuni-

dades vulneráveis foi um dos 

principais motivadores para o 

indicador. 

Outro fator que contribui 

para esta redução, é a tecno-

logia empregada no monito-

ramento 24 horas do abas-

tecimento. O funcionamento 

de toda estrutura, compos-

ta por mais de 200 pontos, 

como as quatro Estações de 

Tratamento de Água (ETAs), 

os mais de 50 Centros de Pro-

dução de Água Subterrânea 

(CPAS), 102 reservatórios, 61 

pontos de pressão, dentre 

outros, são acompanhados 

24 horas por dia, sem in-

terrupções, por equipes do 

Centro de Controle Opera-

cional (CCO).

Este tipo de tecnologia 

tem sido primordial para o 

aumento da eficiência ope-

racional. De acordo com o 

gerente operacional, Lineu 

Machado, a partir d
o CCO é 

possível realizar manobras e 

monitorar a vazão e pressão 

da água. 

“Se tiver um reservatório 

com o limite de água abai-

xo do esperado, no CCO a 

equipe consegue acionar a 

válvula que é automatizada e 

fazer com que o reservatório 

encha novamente. Isso é es-

sencial para prever possíveis 

demandas e agilizar a reso-

lução de qualquer situação 

que aconteça. Por meio do 

centro também consegui-

mos identificar vazamentos, 

o que otimiza o tempo para 

as manutenções”, destaca o 

gerente.

Queimadas no AM 
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Rio Negro desce 45cm em uma semana

ESTIAGEM

Dia a dia 7

Nos primeiros 22 dias de julho, o Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais (Inpe) mapeou 

1.496 focos de incêndios florestais no Amazonas. No mesmo período do ano passado fo-

ram contabilizados apenas 347 focos.  Mais de 90% ocorrem em municípios localizados 

na região Sul do Estado, área situada no chamado “Arco do Fogo”. 
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   Marcela Estrella

O  D e p a r t a m e n t o 
Nacional de In-
fraestrutura de 
Transportes (Dnit) 

suspendeu a licitação para 
a dragagem do Rio Soli-
mões, especificamente no 
trecho entre as cidades de 
Codajás e Coari (distantes 
239 e 362 quilômetros de 
Manaus, respectivamen-
te). O aviso de suspensão 
foi publicada no Diário Ofi-
cial da União, na edição 
desta terça-feira (23). A de-
cisão é da Diretoria Execu-
tiva/Coordenação-Geral 
Cadastro e Licitação.

A suspensão foi do 
Pregão Eletrônicoo nº 
90215/2024 para contra-
tação de “empresa espe-
cializada na prestação de 
serviços de execução do 
Plano de Dragagem de 
Manutenção Aquaviária e 
Sinalização Náutica do rio 
Solimões, compreendendo 
o trecho situado entre as 
cidades de Codajás e Coari, 
no estado do Amazonas”.

Em junho, o Dnit recebeu 
a Licença Ambiental Única 
n°140/2024, que autorizou 
as obras de dragagem do 
canal de navegação da hi-
drovia do Solimões (HN-
132), no trecho do Para-
ná do Abacate na ilha de 
Juçara e a ilha do Tro-
cari, entre os municípios 
de Coari e Codajás, no 
Amazonas com validade 
de um ano, processo n° 
50600.004183/2024-27.

A escavação de leito do 
rio tem o intuito de pos-
sibilitar a navegabilidade 
de embarcações de grande 
porte durante a estiagem. 

O Dnit não informou a jus-
tificativa para a suspensão 
do pregão.

No entanto, o aviso não 
especifica as razões pelas 
quais a medida foi tomada, 
nem se um novo pregão 
para nova licitação será 
aberto.

Dragagem
Desde o início do ano, 

o governador Wilson Lima 
tem se reunido com o 
Governo Federal para in-
formar sobre as medidas 
adotadas pelo Governo do 
Estado no enfrentamento 
a estiagem, que dever tão 
severa, ou mais, que o fe-
nômeno vivido em 2023 e 
solicitar apoio no socorro 

às famílias afetadas.
No dia 19 de junho, o Go-

verno Federal atendeu ao 
pleito do governador do 
Amazonas, Wilson Lima, e 
assinou a publicação de edi-
tais para contratação das 
dragagens de trechos dos 
rios Amazonas e Solimões. A 
medida é parte do plano de 
enfrentamento à seca dos 
rios na região, que deve ser 
mais intensa que a histórica 
estiagem do ano passado.

No total serão investidos 
R$505 milhões em obras 
de recuperação da capa-
cidade de navegação dos 
rios, essencial no transpor-
te de pessoas e no escoa-
mento de mercadorias no 
Amazonas.

Em maio o Governo do 
Amazonas já havia anun-
ciado a emissão de licenças 
ambientais para a draga-
gem em quatro trechos de 
rios do Amazonas. O servi-
ço de dragagem consiste 
na retirada de sedimentos 
(como areias e outros ma-
teriais) do fundo dos rios 
para facilitar a navegação 
de embarcações e evitar 
que encalhem.

Entre os trechos que re-
ceberam as licenças estão: 
Manaus-Itacoatiara (rio 
Madeira); Codajás-Coari 
e Benjamin Constant-São 
Paulo de Olivença (rio Ama-
zonas) e Benjamin Cons-
tant – Tabatinga (rio So-
limões).

No dia 19 de junho, o Governo Federal atendeu ao pleito do governador do Amazonas e assinou a publicação de editais para contratação das dragagens 

REPRODUÇÃO/SIMMMEM
Investimento previsto 
para esse projeto de 
infraestrutura seria 
de aproximadamente 
R$ 500 milhões

Licitação para dragegem 
é suspensa pelo Dnit

Aprovados serão contratados de acordo com o regime previsto pela CLT

Correios divulgam edital de concurso 
público com vagas no Amazonas 

DIVULGAÇÃO

OPORTUNIDADE

   Da redação

Os Correios divulgaram, 
nesta terça-feira (23), o 
edital do concurso pú-
blico para seleção de 33 
profissionais na área de 
medicina e segurança do 
trabalho. As inscrições 
custam R$ 70 e poderão 
ser realizadas no site da 
banca organizadora entre 
7 de agosto e 8 de se-
tembro. As provas serão 
aplicadas em 13 de outu-
bro pelo Instituto Ameri-
cano de Desenvolvimento  
(Iades).

A seleção é destinada 
ao preenchimento de va-
gas efetivas e de cadastro 
reserva para técnico em 
segurança do trabalho, 

engenheiro do trabalho, 
enfermeiro e médico. Os 
salários variam entre R$ 
3.672,84 e R$ 6.872,48, 
conforme o cargo preten-
dido. O resultado final das 
provas está previsto para 
20 de novembro. Segundo 
os Correios, as primeiras 
contratações devem ocor-
rer ainda neste ano.

O edital também prevê a 
destinação de 10% das va-
gas para pessoas com defi-
ciência e 20% para pessoas 
negras. Os aprovados se-
rão contratados de acordo 
com o regime previsto pela 
Consolidação das Leis do 
Trabalho (CLT).

O edital completo do cer-
tame pode ser acessado no 
site dos Correios.

Há vagas em Brasília e 
nos Estados do Acre, Ama-
zonas, Amapá, Ceará, Goi-
ás, Maranhão, Mato Grosso 
do Sul, Mato Grosso, Pará, 
Paraíba, Piauí, Rio Grande 
do Norte, Rondônia, Ro-
raima, Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina, Sergipe, 
São Paulo e Tocantins.

A avaliação será feita por 
meio de uma prova objeti-
va com 50 questões de lín-
gua portuguesa, legislação 
aplicada, fundamentos de 
segurança do trabalho e 
conhecimentos específi-
cos. Na segunda fase, os 
candidatos passarão por 
comprovação dos requisi-
tos, análise de perfil pro-
fissional e exames médi-
cos admissionais.

  

Wilson Lima tem se reunido com 
Governo Federal para tratar de medidas 

contra o impacto da estiagem
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“O Brasil tem muita saudade da sua presença”

Acordo entre MDB e União em SP 
envolve a Câmara

Caciques em campo
Medalhões dos partidos, como 

Baleia Rossi, presidente do MDB, 
e o próprio Elmar entraram em 
campo para a costura entre as 
siglas.

Em jogo
Ao União Brasil, interessam os 

44 votos que o MDB teria na su-
cessão de Arthur Lira. Já o MDB 
quer o apoio do União na eleição 
em São Paulo.

No jeitinho
Provável acordo deve ser anun-

ciado com cuidado para que não 
soe que o presidente municipal 
do União, vereador Milton Leite, 
foi atropelado.

Pendenga
Há ainda outra questão para o 

União Brasil resolver: a eventual 
candidatura de Kim Kataguiri, que 
também quer disputar a prefei-
tura.

‘CPI do Arrozão’ empaca e deve 
ser esquecida

Está parado na Câmara há mais 
de um mês o pedido de criação 
de uma comissão parlamentar de 
inquérito para investigar o sus-
peitíssimo leilão de arroz inven-
tado pelo governo Lula (PT) para 
“ajudar o Rio Grande do Sul”, que 
foi suspenso após denúncias de 
fraude e favorecimento. A pro-
posta precisa de 171 assinaturas, 
um terço do total de parlamen-
tares da Casa, mas congelou em 
157. A expectativa dos deputados 
é de que a CPI do Arrozão seja 
“esquecida na gaveta” e atrope-
lada pelas eleições.

Deu certo
Há um mês, a oposição a Lula já 

denunciava ameaças do governo 
contra parlamentares de partidos 
como o União Brasil, PP, MDB etc.

Quid pro quo
Em ano eleitoral, o governo 

avisou que não iria pagar emen-
das de deputados federais que 

apoiassem a investigação do leilão 
do arroz.

Provável
Autor do pedido da ‘CPI do Ar-

rozão’, o deputado Luciano Zucco 
(PL-RS) teme que o governo pe-
tista ainda retome a ideia este ano.

Explica aí
O ministro Rui Costa (Casa Ci-

vil) terá que explicar à Câmara a 
viagem que Lula fez à Cuba em 
2023. Alfredo Gaspar (União-AL) 
quer saber se tem relação com 
negócios fechados pelo filho do 
presidente na ilha.

Tudo estranho
O TSE avisou, há 50 dias, que não 

enviaria observadores à Venezue-
la para a eleição. Semana passada 
mudou de ideia, vai mandar dois. 
Cinco dias depois, Lula anunciou 
como observador o assessor Celso 
Amorim.

Ver para crer
Confirmada pesquisa do Institu-

to Delphos, o ditador venezuelano 
Nicolás Maduro deve perder de 
lavada nas eleições de domingo 
(28): 60% das intenções são para 
o opositor (único que sobrou) Ed-
mundo González.

E a culpa?
O senador Flávio Bolsonaro (PL-

-RJ) não perdoou evento flopado 
de Guilherme Boulos e Lula, em 
São Paulo, e quis saber se o petista 
culparia Roberto Campos Neto, 
presidente do Banco Central, pelo 
fiasco.

Conta não fecha
A equipe econômica de Lula se-

gue com problemas de matemá-
tica. O déficit primário previsto 
em março era de R$9,3 bilhões, 
que subiu para R$14,5 bilhões em 
maio e, ontem (22), disparou para 
R$28,8 bilhões.

Vice na vice
A primeira pesquisa nacional 

(Forbes/HarrisX) nos EUA após 

Joe Biden desistir de concorrer à 
reeleição aponta vantagem de seis 
pontos de Donald Trump sobre a 
provável candidata, Kamala Harris 
(53% a 47%).

Difícil acertar
Ditos analistas de mercado di-

ziam esperar queda na inflação 
por suposta “desaceleração nos 
preços de alimentos e bens indus-
triais”. Resultado: o Boletim Focus 
aumentou a previsão da inflação 
de 2024 para 4,05%.

Já não pode
O deputado Gilson Marques 

(Novo-SC) lidera movimento para 
criar a “PEC Anti-Taxad”, propos-
ta para incluir na Constituição a 
proibição ao governo federal de 
editar medidas provisórias para 
aumentar impostos.

Pensando bem...
...apelido que pega é taxativo.

Poder sem Pudor
Sem voto, nem papo
Delfim Netto lutava para que o 

general Ernesto Geisel o nomeasse 
governador de São Paulo, em 1978. 
O ministro Petrônio Portela, arti-
culador político do governo, cha-
mou Delfim para uma conversa: “É 
decisão tomada: você não pode ser 
o governador de São Paulo”, disse. 
“Mas isto é uma violência. Tenho 
sete anos de serviços prestados à 
revolução. Não posso aceitar este 
veto”, contestou Delfim. “Muito 
mais serviços à revolução, mais do 
que você ou eu, prestou o Carlos 
Lacerda. E foi tirado de campo”, 
encerrou Portela.

Caciques do MDB e do União Brasil aproveitaram festa de aniversário de Luís Tibé, presidente do Avante, 
para azeitar a aliança dos partidos entorno do nome de Ricardo Nunes (MDB), candidato à reeleição para 
prefeito de São Paulo, e, de quebra, costurar apoio para Elmar Nascimento (União-BA) suceder a Arthur 
Lira (PP-AL) na presidência da Câmara dos Deputados. A movimentação foi vista entre deputados como 
sinalização de que Elmar é o nome mais forte na disputa na Câmara.
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Nesta semana tivemos a divulgação da produtividade 
dos trabalhos da Assembleia Legislativa do Amazonas, 
em uso de tribuna recebi o destaque por utilizar todo 
o tempo que a mim foi disponibilizado, 91 vezes subi 
a tribuna para falar. Após 16 meses de mandato ainda 
há quem se espante com minhas atitudes na atividade 
parlamentar, nunca perdi a oportunidade de fazer o 
certo e da melhor forma, esgotando todas as alternativas 
para cumprir a missão recebida, isso desde a época em 
que possuía somente a insígnia de tenente da Polícia 
Militar do Amazonas. 

A definição da palavra parlamento em sua origem de-
riva do francês “parler”, que significa “falar”. Portanto, é 
o local onde os representantes eleitos se reúnem para 
debater e deliberar sobre questões de interesse público.

O relatório do sistema de apoio legislativo da casa 
legislativa aponta que estive entre os três mais pre-
sentes às sessões plenárias e de votação no primeiro 
semestre de 2024. Totalizando 91,23% de presença no 
período de janeiro a junho. 

Para mim, não há nada de extraordinário nesses 
números, eles revelam que eu estive presente para o 
cumprimento da minha função. Esta é uma realidade 
de qualquer classe trabalhadora no mundo todo. Pre-
cisamos cumprir nossa missão de forma plena, focado 
na melhor forma de executar as ações. Estou fazendo 
a minha parte, é minha obrigação me fazer presente. 
Das 3 vezes que faltei, estive em reunião no Congresso 
Nacional e no Ministério da Justiça, tratando assuntos 
de interesse público estadual.

Neste semestre tenho motivos para agradecer a 
trajetória na conquista de novos Projetos de Lei, de 
Resoluções Legislativa, de Requerimentos Indicativos 
e do uso da tribuna, esses foram os mecanismos para 
conquistarmos espaços e para que nossas bandeiras 
fossem vistas e ouvidas. 

As agendas da Comissão de Segurança Pública, tam-
bém, refletem esse ímpeto de fazer mais e melhor para 
garantir a qualidade de vida dos amazonenses. Realiza-
mos eventos importantíssimos, como o Encontro Técnico 
das Comissões de Segurança Pública e o II Seminário 
de Segurança Pública; eventos que chamaram a aten-
ção de parlamentares de todo o país e autoridades do 
governo federal para a situação da segurança pública 
no Amazonas. Trouxemos para a terceira capital mais 
violenta do Brasil: senadores, deputados federais, de-
putados estaduais, chefes da Polícia Federal, da Polícia 
Rodoviária Federal, da Agência Brasileira de Inteligência, 
o Comando Militar da Amazônia, policiais militares, po-
liciais civis, bombeiros militares, e com esses uma vasta 
explanação sobre suas áreas de atuação na atividade 
de proteção da maior região brasileira.

Sem dúvida nenhuma, o relatório do sistema da Aleam 
confirma o que o planejamento estratégico elaborado 
e ajustado constantemente mostrou para mim e para 
minha equipe. Estamos avançando.

A complexidade de legislar neste estado requer pes-
quisa e estudo sobre as viabilidades financeiras, técni-
cas, de logística e de manutenção. Cada projeto de lei 
aprovado e que aguardam sua implantação tem sido 
cuidadosamente pensado para que alcance de forma 
efetiva os 62 municípios amazonenses. 

Com Fé em Deus e foco na missão, estamos vencendo 
pelo Amazonas!

Presidente do BNDES, Aloizio Mercadante, para Dilma, a presidente impichada

Só triunfa a esperança que luta

Dan Câmara
é especialista em Planejamento Estratégico, 
Cofundador da Força Nacional de Seguran-
ça, coronel da Polícia Militar  e deputado 
Estadual.
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   Marcela Estrella

O presidente nacio-
nal do Partido Li-
beral (PL), Valde-
mar Costa Neto, 

confirmou, na terça-feira 
(23), que a empresária Ma-
ria do Carmo Seffair (Novo) 
será vice do deputado fe-
deral Capitão Alberto Neto 
(PL) na disputa pela Pre-
feitura de Manaus. O pre-
sidente do PL se reuniu, 
em Brasília, com os dois 
pré-candidatos para cos-
turar a aliança.

Nas redes sociais, o pre-
sidente do PL deu a con-
firmação da chapa após se 
referir a Maria do Carmo 
como “pré-candidata a 
vice-prefeita”. “Receben-
do em meu gabinete o 
deputado Capitão Alberto 
Neto, a pré-candidata a 
vice-prefeita de Manaus, 
professora Maria do Car-
mo, e os senhores Welling-
ton Lins e Wellington Lins 
Filho”, escreveu.

Nos bastidores, a infor-
mação é que o deputado 
federal e pré-candidato 
a Prefeitura Manaus pelo 
Partido Liberal, Capitão 
Alberto Neto e Maria do 
Carmo Seffair se reuniram 
com o ex-presidente Jair 
Bolsonaro para traçar os 

próximos passos na corrida 
eleitoral.

O pré-candidato Capi-
tão Alberto Neto publicou 
uma foto ao lado do ex-
-presidente informando 
que ainda não adiantará as 
informações, mas que “vem 
aí, uma coisa muito boa”.

“Não posso falar muita 
coisa, só sei que vem aí, uma 
coisa muito boa. Manhã de 
alinhamento com o nosso 
eterno presidente e líder 
Jair Bolsonaro”, comentou.

Aliança entre partidos
Uma aliança entre Maria 

do Carmo e Alberto Neto 
já vinha sendo discutida 
há algum tempo. Ainda no 
início do mês, o deputado 
federal e pré-candidato à 
Prefeitura de Manaus, Al-
berto Neto, confirmou a 
possibilidade.

“Sim, existe essa possi-
bilidade, só que ainda não 
está definido isso. Deixar 
muito claro, a Maria do Car-
mo é pré-candidata à Pre-

feitura da cidade de Ma-
naus, mas que a conversa 
avançou bastante, e vamos 
avançar mais, vamos mar-
car novas conversas, e a 
política é isso, acho que 
é a arte da conversa, do 
diálogo”, disse.

Em entrevista, o depu-
tado federal destacou a 
importância de Maria do 
Carmo no cenário político 
e a possibilidade de ela se 
tornar sua vice na chapa 
para as eleições municipais.

“Se eu não fosse candi-
dato, se eu não fosse no 
caso agora pré-candidato, 
o meu candidato seria a 
Maria do Carmo, porque 
é uma candidata que é de 
direita, que acredita no li-
vre mercado, que tem um 
alinhamento dos nossos 
valores: Deus, Pátria, Fa-
mília, Liberdade”, declarou 
Alberto.

Alberto Neto afirmou 
que uma possível união 
entre ele e Maria do Car-

  Valdemar Costa Neto se reúne com Maria do Carmo (Novo) e Alberto Neto (PL)
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mo seria muito benéfi-
ca para Manaus e para 
o grupo de direita que  
estão formando.

“Essa junção do Capitão 
Alberto Neto com a Maria 
do Carmo seria muito be-
néfica para a nossa cidade, 
para o nosso grupo que 
nós estamos formando, 
um grupo de direita, aque-
la direita realmente que 
tem princípios, que tem 
valores, que tem projetos 
bem definidos”, afirma.

Valdemar Costa 
Neto se reuniu, em 
Brasília, com os 
pré-candidatos para 
costurar a aliança

PL confirma Maria do Carmo 
como vice de Alberto Neto

Bandeira do Partido dos Trabalhadores (PT) em frente ao Congresso Nacional em Brasília

Partido dos Trabalhadores quer aumentar número de vereadores
DIVULGAÇÃO

ELEIÇÃO

O Partido dos Traba-
lhadores (PT) apresen-
tará nesta quarta-feira 
(24) para seus candida-
tos na eleição municipal 
uma pesquisa mostran-
do como vota o eleito-
rado que tem o partido 
como referência. Um 
dos objetivos do levan-
tamento é traçar estra-
tégias para a legenda au-
mentar seu número de  
vereadores.

O PT tem cerca de 6% 
dos vereadores do país, 
patamar bem abaixo da 
sua popularidade aferida 
por pesquisas.

“As sondagens de opi-
nião mostram que o PT 
é disparado o partido de 
maior preferência entre 
os brasileiros, em alguns 
casos chegando a 30% 
das menções”, diz o se-
cretário de Comunicação 
da legenda, Jilmar Tatto.

O objetivo, segundo 
ele, é que os percentu-
ais de popularidade e de 
vereadores fiquem mais 
próximos.

“Temos problemas de 
organização, linguagem e 
abordagem das pessoas, 
tanto em campo como 
nas redes sociais. Muitas 
vezes somos vítimas nas 

cidades de caciquismo e 
coronelismo. A pesquisa 
aborda tudo isso”, afirma 
Tatto.

Eleições 2024
Nas eleições deste ano, 

o PT se prepara para en-
trar na disputa com a difí-
cil missão de contornar a  
rejeição ao partido desde 
os casos de corrupção 
desvendados pela Ope-
ração Lava-Jato. De lá 
para cá, a legenda enco-
lheu. Em 2012, ainda du-
rante o governo da presi-
dente Dilma Rousseff, o 
partido comandava 630 
prefeituras.

Em 2016, quando os 
escândalos em série na 
Petrobras começaram a 
eclodir, o número caiu 
para 254. Hoje, o partido 
controla apenas 179 — e a 
lista pode diminuir ainda 
mais a partir do ano que 
vem.

O PT não terá candidato 
próprio nas principais ca-
pitais do país — uma es-
tratégia contestada até 
mesmo pelos próprios 
petistas, cujo objetivo 
é garantir apoio amplo 
à reeleição de Lula em 
2026. Em São Paulo, por 
exemplo, o maior colégio 

Manaus, quarta-feira, 24 de julho de 2024

eleitoral do País, o partido 
decidiu apoiar a candida-
tura de Guilherme Bou-
los (Psol). O mesmo deve 
acontecer em outras capi-
tais, como Rio de Janeiro 
e Salvador. A aposta mais 

ambiciosa do partido deve 
se dar em Belo Horizonte, 
mas nem isso ainda é uma 
certeza.

No estado de São Pau-
lo, onde Lula venceu seus 
oponentes em todas as 

eleições, o PT comanda 
apenas 4 das 645 prefei-
turas. A meta neste ano é 
conquistar entre 15 a 20. 
Mesmo que esse obje-
tivo modesto se seja al-
cançado, o resultado ain-

da ficaria bem abaixo do 
que o partido obteve em 
2012, quando controlava 
73 — uma delas a pró-
pria capital, com Fernando 
Haddad, hoje ministro do  
governo Lula. 
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governo de Netanyahu 

Vanda Witoto busca ser 
primeira indígena na CMM

A ativista indígena, Vanda 
Witoto (Rede), busca ser a 
primeira mulher indígena 
a ser eleita vereadora em 
Manaus. Após ser apontada 
como possível vice do pré-
-candidato Marcelo Ramos 
(PT) para prefeitura, ela 
confirmou compromisso 
de disputar vaga para Câ-
mara Municipal de Manaus 
(CMM). 

Vanda levanta a ban-
deira da causa indígena 
na capital amazonense. A 
ativista estreou na política 
em 2022, quando concor-
reu ao cargo de deputada 
federal. Ela não foi eleita, 
mas teve mais de 17 mil vo-
tos na cidade de Manaus, 

e 25 mil em todo o Estado 
do Amazonas.

“Pode espalhar que tem 
uma mulher periférica e in-
dígena como pré-candidata 
a vereadora por Manaus. 
Há oito anos, tenho lutado 
por nossas periferias, pela 
justiça social, educação, 
moradia, saúde, melho-
res condições de acesso à 
renda e ações de combate 
à crise climática. Com um 
mandato, podemos fazer 
ainda mais e legislar pelas 
nossas lutas. Preciso do 
apoio de todos para chegar 
lá”, declarou.

Atuação
Vanda Witoto é técnica 

em enfermagem e se tor-
nou um símbolo da luta 
contra a Covid-19, atuando 
desde o início da pandemia 
em sua comunidade Par-
que das Tribos, em Manaus, 
além de ter sido a primei-
ra indígena a ser vacinada 
contra a doença no Ama-
zonas.

Graças a este marco, em 
junho de 2021, Ortega foi 
homenageada com um gra-
fite de, aproximadamente, 
15 metros de altura, no co-
ração da Rotatória da Su-
frama, no Centro Cultural 
Povos da Amazônia, pelo 
artista Raiz Campos. O local 
se encontra no bairro Cres-
po, Zona Sul de Manaus.

ELEIÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Origem
Vanda faz parte do 

povo indígena uito-
to, também conhecido 
como huitoto, witoto, 
murui, muinane, mi-ka, 
ou mi-pode. Os indíge-
nas habitam a flores-
ta tropical colombiana 
dentro dos departa-
mentos administrativos 
do Amazonas, Caquetá 
e Putumayo, no sul da 
Colômbia. 

Os integrantes dessa 
comunidade também 
residem em alguns dos 
países vizinhos, como 
nas fronteiras do Bra-
sil e do Peru, de acordo 
com um documento do 
Ministério da Cultura co-
lombiano. No Brasil, esse 
grupo indígena habita o 
médio rio Solimões, no 
estado do Amazonas, 
mais precisamente nas 
Áreas Indígenas Barreira 
da MissãoVanda afirmou seu compromisso 

com a causa indígena ao anunciar 
pré-candidatura

Lula volta a criticar

por guerra
Presidente 
classificou o 
governo do 
primeiro-ministro 
Benjamin 
Netanyahu como 
“irresponsável”

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) vol-
tou a criticar o governo 
de Israel, na terça-feira 

(23), pela ação militar na Faixa 
de Gaza em resposta aos ata-
ques terroristas perpetrados 
pelo Hamas em outubro do 
ano passado.

As declarações de Lula foram 
dadas durante discurso na ce-
rimônia de anúncio de investi-
mentos de R$ 79,3 milhões na 
Universidade Federal de São 
Carlos (UFSCar), no interior de 
São Paulo, por meio do Novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (Novo PAC).

Ao falar sobre a guerra entre 
Israel e o Hamas, Lula com-
parou a situação na Faixa de 
Gaza com o estado em que 
encontrou o Brasil ao assu-
mir a Presidência da Repú-
blica pela terceira vez, em 
janeiro de 2023, após o go-
verno do ex-presidente Jair  
Bolsonaro (PL).

“O que eles fizeram de-
pois do impeachment da Dil-
ma [Rousseff], neste país, é 
o que [Benjamin] Netanyahu 
[primeiro-ministro de Israel] 
está fazendo na Faixa de Gaza. 
Quem está morrendo é sol-
dado, é terrorista? Não, quem 
está morrendo são mulheres 
e crianças, vítimas de ataques 
de um governo que já foi con-
denado por um tribunal inter-
nacional”, afirmou Lula.

Na semana passada, a Corte 
Internacional de Justiça (CIJ), 
órgão jurídico máximo das Na-
ções Unidas, afirmou que a 
ocupação de Israel sobre os 
territórios palestinos viola o 
direito internacional e precisa 
acabar “o mais rápido possível”.

Ao contrário do Tribunal Pe-
nal Internacional (TPI), a CIJ 
julga Estados, e não indivídu-
os. A corte, no entanto, não 
dispõe de meios para aplicar 
suas decisões. Apesar dessa 
limitação, as deliberações têm 
peso internacional e servem 
mais como instrumento de 
pressão política.

“Não é o povo de Israel. 
O povo de Israel não quer 
guerra, quer paz”, prosse-
guiu Lula, ao comentar o 
conflito em Gaza. “É o gover-
no [israelense], que é irres-
ponsável e não tem sequer 
respeito pelas decisões da 
ONU”, concluiu o presidente.

Histórico de críticas
Não é a primeira vez que 

Lula sobe o tom contra o 
governo de “Bibi” Netanyahu 
em Israel. Em fevereiro, o pe-
tista comparou os ataques 
na Faixa de Gaza à barbárie 
praticada pela Alemanha 
nazista de Adolf Hitler con-
tra o povo judeu durante 
a Segunda Guerra Mundial.

Recentemente, Lula re-
forçou as críticas e disse que 
as ações do governo israe-
lense em Gaza configuram 
um “genocídio”.

A resposta não demorou. 
Netanyahu disse que Lula 
“cruzou uma linha verme-
lha” e que a declaração era 
“vergonhosa e grave”. Na 
sequência, o ministro das 
Relações Exteriores israe-
lense, Israel Katz, afirmou 
que o presidente brasileiro 
havia se tornado “persona 
non grata em Israel até que 
retire o que disse”. Dias de-
pois, o chanceler chamou 
a comparação de Lula de 
“promíscua” e “delirante” 
e questionou: “Como ousa 
comparar Israel a Hitler?”.

Lula não se retratou, e o 
governo brasileiro decidiu 
chamar para consultas o 
então embaixador em Is-
rael, Frederico Meyer, e, ao 
mesmo tempo, convocar o 
embaixador israelense no 
Brasil, Daniel Zonshine, para 
dar explicações. Além dis-
so, o ministro das Relações 
Exteriores brasileiro, Mauro 
Vieira, criticou a postura do 
seu colega israelense. No 
fim de maio, Lula confirmou 
a retirada definitiva do em-
baixador do Brasil de Israel.
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Versatilidade na 
jornada é prioridade 
para 30% dos 
trabalhadores no Brasil

Ter flexibilidade nos ex-
pedientes é prioridade 
para 30% dos profissio-
nais brasileiros. O índice 

é maior que a média global de 
25% dos trabalhadores, dando 
prioridade ao modelo sem dias 
determinados para ir aos es-
critórios. Atualmente, 57% dos 
funcionários no Brasil estão em 
regime híbrido, 41% precisam 
marcar presença nas empresas 
todos os dias e apenas 2% atu-
am completamente em home 
office.

Os dados são do relatório 
“People at work 2024 — A glo-
bal workforce view”, produzido 
pelo ADP Research Institute, 
organização de pesquisas liga-
da à multinacional de gestão de 
capital humano ADP. O levanta-
mento, obtido pelo Valor, ouviu 
34.612 profissionais de 18 países, 
sendo 5.860 (16,9%) na América 
Latina (Argentina, Brasil e Chile).

O estudo também reúne 
análises sobre as tendências 
nos formatos de produção, 
prioridades profissionais e as 
percepções dos funcionários 
sobre o monitoramento que 
as chefias fazem das tarefas 
diárias.

Segundo o relatório, a parcela 
da força de trabalho global que 
atua em modelos 100% presen-
ciais cresceu de 52%, em 2022, 
para 55%, em 2023. A quanti-
dade de profissionais no mundo 
que trabalham a distância (12%) 
praticamente não se alterou no 
período estudado.

“Para profissionais acima de 
55 anos, a flexibilidade de ho-
rários é ainda mais importante”, 
ressalta Cláudio Maggieri, ge-
neral manager para a América 
Latina da ADP. Nessa faixa etá-
ria, 31% colocam os expedientes 
maleáveis entre as principais 
prioridades no ambiente de 
trabalho, ante 24% de quem 
tem entre 18 e 24 anos, detalha.

Os recortes mostram que o 

Profissionais brasileiros consideram importante 
ter flexibilidade nos expedientes

Brasileiros valorizam mais a 

Nova empresa anuncia 
cobrança de ‘taxa da seca’

Uma nova operadora de logís-
tica de Manaus anunciou, nessa 
semana, a cobrança da “taxa da 
pouca água”. A empresa CMA 
CGM vai adicionar o custo de 
US$ 5,7 mil (cerca de R$ 31,7 
mil) por contêiner transporta-
do para Manaus e da capital 
amazonense para outros locais, 
a partir do dia 15 de agosto. No 
início do mês, três empresas já 
haviam informado o adicional 
nas operações.

Entre as empresas que fazem 
o transporte de contêineres, a 
Aliança Navegação e Logística 
cobrará R$ 15 mil por contêiner 
a partir do dia 1º de setembro. 
A MSC cobrará US$ 5 mil (R$ 
27,3 mil) já a partir deste mês 
de agosto. A Maersk cobrará a 
maior taxa, até o momento: US$ 

5,9 mil (R$ 32,2 mil), também a 
partir de agosto.

“Para manter chamadas re-
gulares para/de Manaus, Brasil, 
sem comprometer a segurança 
da navegação, a tripulação e 
a carga, é necessário aplicar a 
Low Water Surcharge (LWS) da 
seguinte forma: $ 5.700 por uni-
dade. Esta tarifa será aplicável 
a todas as cargas navegando a 
partir de sua origem a partir do 
dia 15 de agosto de 2024″, diz 
o comunicado da empresa aos 
clientes.

Ainda segundo a companhia, 
durante o período de estiagem, 
a capacidade de seus navios 
pode ser reduzida até 70% e a 
“taxa da pouca água” será válida 
enquanto persistirem os baixos 
níveis de água no rio.

ESTIAGEM

  Empresa CMA CGM vai adicionar o custo de US$ 5,7 mil

Empresa de inversores de energia 
solar inaugura fábrica em Manaus

DIVULGAÇÃO

ZFM

DIVULGAÇÃO

A Livoltek, empresa do Hexing 
Group, vai inaugurar, nesta quarta-
-feira (24), a primeira fábrica de in-
versores de energia solar da América 
Latina na Zona Franca de Manaus 
(ZFM). O investimento é da ordem 
de R$ 70 milhões, com previsão de 
geração de mais de 600 empregos. 
Ela é a décima empresa chinesa a 
operar na Polo Industrial de Manaus 
(PIM).

O evento de inauguração conta-
rá com a presença de autoridades, 
associações do setor, integradores, 
imprensa e influenciadores do mer-
cado fotovoltaico.

Com o início da produção progra-
mado para o segundo semestre de 
2024, a Livoltek torna-se a maior e 
única fabricante de inversores foto-
voltaicos na América Latina. O inves-
timento na ZFM também contem-
pla outra iniciativa ousada do grupo 
empresarial: o início da fabricação 
de baterias de lítio e carregadores 
de veículos elétricos, cuja produção 
deve ser iniciada já no final de 2024.

A princípio, serão importados ape-
nas as carrocerias e os chips — que 
não são fabricados no Brasil — e 
alguns outros componentes eletrô-
nicos, mas as PCBs (do inglês Printed 
Circuit Board ou Placa de Circuito Im-
presso) serão produzidas no Brasil. 
Além de abastecer o mercado local 
brasileiro, a estratégia da Livoltek 
é atender os países vizinhos como 
Argentina, Colômbia, Paraguai e Peru 
e, no futuro, avaliar a exportação 
para a Europa.

Gigante do setor de energia solar, 
a multinacional também é referência 
na produção de inversores on-grid, 
off-grid e híbridos, com comunicação 
IoT e plataformas em nuvem para 
monitoramento remoto. Com sede 
na China, a empresa possui fábricas 
na Indonésia e na África, além de 
contar com operações na Europa.

Pioneirismo 
Em Manaus, a nova fábrica ocupa-

rá 18 mil m², criando 600 empregos 
diretos e mais de 2 mil indiretos, con-
tribuindo para a expansão do seg-
mento fotovoltaico nacional e latino-
-americano. Na capital do Amazonas, 
a empresa iniciará as atividades com 
a produção de inversores string e 
híbridos. A expectativa é oferecer 
inversores fabricados no Brasil ao 
mesmo custo dos importados à me-
dida que as etapas produtivas forem 
sendo nacionalizadas.

De acordo com Rui Cheng, CEO do 
Grupo Hexing Brasil, Holding fun-
dada em 1992 que detém as mar-
cas Livoltek e Eletra Energy, maior 
fabricante brasileira de medidores 
eletrônicos, a missão da empresa é 
ajudar os clientes a desenvolverem 
seus negócios para ampliarem suas 
oportunidades e serem os melhores 
do mercado. Para ajudar os clientes 
da América Latina a transformarem 
essa visão em realidade, a constru-
ção da primeira fábrica da região, no 
Brasil, será fundamental.
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Empresa espera abrir 
mais 600 empregos 

na ZFM

flexibilidade 
no trabalho

regime híbrido ainda é adotado 
por mais da metade dos entre-
vistados no Brasil, um índice 
bastante relevante, continua o 
executivo. “Mas o presencial já 
chega a 40%, confirmando a 
tendência de crescimento do 
número de profissionais nos 
escritórios”, analisa.

Esse cenário parece sinalizar 
que o mundo corporativo está 

se acomodando a uma nova 
“normalidade”, ao mesmo tem-
po, em que o engajamento e o 
desenvolvimento contínuo de 
habilidades, nesse momento de 
mudança no local de trabalho, 
ganham peso, diz.

No Brasil, segundo o exe-
cutivo, além da elasticida-
de dos tipos de jornada, os 
maiores interesses dos pro-

fissionais em um emprego 
são salários (56,8%), seguran-
ça (34,7%) e progressão na  
carreira (34,3%). 

“Inflação e custo de vida são 
preocupações constantes, o 
que reflete na importância dada 
ao salário”, explica. “Por isso, ter 
uma política de remuneração 
bem desenhada permanece 
como a principal estratégia de 

atração e retenção de talentos 
nas empresas.”

Outro ponto de atenção na 
pesquisa é a diferença nas per-
cepções de monitoramento 
das entregas entre diferentes 
regimes de trabalho, destaca. 
Os números indicam que 68% 
dos funcionários remotos, 65% 
dos híbridos e 60% dos presen-
ciais sentem que “os emprega-

dores os monitoram de perto”.
“Além disso, 77% dos gesto-

res também acreditam que são 
monitorados, em comparação a 
46% dos liderados”, argumenta. 
“Isso sugere que as empresas 
precisam abordar mais a ques-
tão da confiança e da sensação 
de vigilância dos times, inde-
pendentemente do regime de 
trabalho que ofereçam.”
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   Da redação

O recente aumento 
no preço da gasoli-
na em Manaus mo-
tivou o Ministério 

Público do Estado do Ama-
zonas (MPAM), por meio da 
81ª Promotoria de Justiça 
Especializada na Proteção 
e Defesa dos Direitos do 
Consumidor (Prodecon), 
a instaurar um procedi-
mento administrativo com 
finalidade investigativa. A 
medida foi tomada após 
o Programa Estadual de 
Proteção e Orientação do 

Consumidor do Ama-
zonas (Procon-AM) rece-
ber diversas denúncias de 
consumidores alegando 
cobrança de valores abu-
sivos em postos da cidade.

De acordo com a promo-
tora de Justiça Sheyla An-
drade dos Santos, titular 
da 81ª Prodecon, o MPAM 
solicitou ao Procon-AM 
todas as informações re-
lacionadas às fiscalizações 
realizadas, com o objetivo 
de verificar a ocorrência de 
possíveis irregularidades. 

“Essa atu-
ação pode 

ser feita por 
meio de noti-

ficações, no sentido de 
verificar a eventual exis-
tência de prática abusi-
va em relação aos preços 
que estão sendo comer-
cializados os combustíveis 
e também no sentido de 
buscar firmar um ajusta-
mento de conduta. Nós 
também iremos indagar 
as distribuidoras para que 
elas se justifiquem e nos 

informem os motivos que 
levaram à majoração dos 
preços”, afirmou a pro-
motora Sheyla Andrade  
dos Santos.

Segundo a promotora, as 
distribuidoras serão ques-
tionadas sobre os moti-
vos do aumento no preço 
da gasolina, que subiu de 
R$ 6,29 para R$ 6,89 por 
litro. A Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural 
e Biocombustíveis (ANP) 
também será oficiada para 
informar quais medidas 

foram adotadas em rela-
ção a esse reajuste.

A promotoria lembra 
que, conforme os artigos 
39, incisos X e XII, do Có-
digo de Defesa do Con-
sumidor (CDC), é proibido 
elevar o preço de produtos 
sem justa causa ou aplicar 
fórmulas de reajuste dife-
rentes das legalmente es-
tabelecidas. Além disso, os 
crimes contra a ordem tri-
butária e econômica, pre-
vistos na Lei n.º 8.137/90, 
serão apurados.

Distribuidoras 
serão questionadas 
pelo órgão sobre 
os motivos do 
aumento no preço 
do combustível

Reajuste no preço da gasolina 

Entre as melhorias estão as metralhadoras Negev para o combate ao crime organizado nos nossos rios

Após conseguir liberdade provisória, Ericson 
gravou vídeo ofendendo a Justiça do AM

Reforços para segurança do AM somam R$ 1 biDelegado acusado de 
extorsão se entrega DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

INVESTIMENTOPRISÃO

   Da redação

Lanchas blindadas, ar-
mamento de grosso calibre, 
óculos de visão e capacetes 
blindados são alguns dos 
métodos que estão sendo 
utilizados pelas forças de 
Segurança do Estado no 
combate à criminalidade. 
Os investimentos feitos 
pelo Governo do Amazonas 
que já somam R$ 1 bilhão 
proporcionam um trabalho 
dinâmico e eficiente aos 
policiais, trazendo resul-
tados expressivos para o 
estado.

O governador Wilson 
Lima enfatizou que nos 
últimos cinco anos, entre 
2019 e 2024, o aporte fi-

nanceiro na segurança so-
mou R$ 1 bilhão, recurso 
fundamental para que as 
polícias do Amazonas se 
consolidem entre as mais 
equipadas do país.

“A gente tem investido 
para dar condições neces-
sárias para que as nossas 
tropas e agentes da segu-
rança cumpram o dever de 
proteger a população. So-
bretudo, temos nos dedica-
do a fortalecer a presença 
das Forças de Segurança 
no Amazonas com investi-
mentos em tecnologia, ar-
mamento e infraestrutura, 
como as bases Arpão 1 e 2 
e lanchas blindadas”, afir-
mou Wilson Lima.

No primeiro semestre 

deste ano, o Amazonas 
apreendeu um total de 22 
toneladas de drogas, colo-
cando o estado como líder 
do ranking de apreensões 
de entorpecentes na re-
gião Norte, conforme dados 
do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP). 
O montante representa o 
dobro de entorpecentes 
apreendidos na soma ge-
ral dos demais estados da 
região norte.

Conforme o secretário 
adjunto da Secretaria de 
Segurança Pública do Ama-
zonas (SSP-AM), Anézio 
Paiva, esses números ex-
pressivos são resultados de 
uma gestão que se preocu-
pa em equipar o sistema 

   Da redação

O delegado Ericson de 
Souza Tavares, suspeito 
de extorsão, se entre-
gou à polícia, em Ma-
naus. A Justiça do Ama-
zonas decretou a prisão 
do delegado a pedido do 
Ministério Público na úl-
tima semana, após ele 
publicar nas redes sociais 
um vídeo com gesto obs-
cenos e palavrões. Eric-
son passou a terça-feira 
(23) na Delegacia Geral de 
Polícia Civil (DG), localiza-
da no bairro Dom Pedro, 
Zona Centro-Oeste.

O delegado está na car-
ceragem da Polícia Civil 
do Amazonas (PC-AM), 
segundo a Secretaria de 
Estado de Administração 
Penitenciária (Seap).

Extorsão
O delegado e outros 

policiais civis e militares 

foram presos em março 
deste ano por suspeita 
de envolvimento em cri-
mes de extorsão median-
te a sequestro, no bairro 
Correnteza, no municí-
pio de Manacapuru (dis-
tante 80 quilômetros  
de Manaus).

Foram presos na ope-
ração o delegado Ericson 
de Souza Tavares, titular 
do 6º Distrito Integra-
do de Polícia (DIP), os 
investigadores Eliezio 
Alencar de Castro, An-
derson de Almeida Maia 
e Alessandro Edwards 
da Cruz, o sargento da 
PM, Alexandro Concei-
ção dos Santos, os ca-
bos Jozimo Diniz da Sil-
va, Eldon Nascimento de 
Souza, Ueslei Rodrigues 
da Silva, Kemer Cruz Pi-
mentel, Edvaldo Ewerton 
Pinto de Souza e o ex-
-policial militar Germano  
da Luz Júnior.

de segurança pública, não 
somente com equipamen-
tos de última geração, mas 
com a capacitação e valori-
zação do profissional.

“Estamos trazendo o 
melhor para as nossas 
Forças de Segurança, en-
tre essas melhorias estão 
as metralhadoras Negev, 
que é uma metralhadora 
de Israel, para o combate 
ao crime organizado nos 
nossos rios. Armamentos, 
equipamentos, munições 
reais e não letais. Pode-
mos citar um exemplo bem 
prático, o nosso Caveirão 
dos Rios, uma lancha blin-
dada, cabinada, que pro-
tege o nosso operador do 
enfrentamento e tem uma 
maior eficácia nas apre-
ensões dos entorpecentes 
nos nossos rios”, ressaltou 
Paiva.

Queda
O Amazonas apresentou 

entre os meses de janei-
ro a junho deste ano, uma 
queda de 15,5%, nos crimes 
de homicídios. Essa mes-
ma tipificação criminal em 
Manaus alcançou queda de 
23,7%.

Conforme os dados do 
Centro Integrado de Esta-
tística de Segurança Pú-
blica (Ciesp) da SSP-AM, 
todos os seis meses bate-
ram as metas estabeleci-
das conforme o Plano Esta-
dual de Segurança Pública, 
sendo que abril foi o mês 
que apresentou a maior re-
dução, alcançando 31,48%.
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é alvo do 
MPAM

Contexto
O procedimento admi-

nistrativo visa apurar se 
o reajuste no preço da 
gasolina em julho de 2024 
configura prática abusi-
va e garantir a proteção 
dos direitos dos consu-
midores. O Procon-AM 
informou que, apesar do 
aumento de R$ 0,20 por 
litro anunciado pela Pe-
trobras em 8 de julho de 
2024, a redução no preço 
de refino da gasolina pela 
Refinaria da Amazônia 
(Ream) de R$ 3,51 para R$ 
3,46, anunciada em 12 de 
julho de 2024, não deve-
ria impactar diretamente 
o preço final na capital 
amazonense.

O MPAM expediu ofí-
cios ao Procon-AM e à 
ANP, solicitando esclare-
cimentos sobre as denún-
cias e medidas adotadas.



   Da redação 

Última jornada do pri-
meiro turno do torneio, 
a 19ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro 

2024 traz um grande “duelo 
de opostos” no Maracanã. A 
partir das 20h30 (horário de 
Manaus), desta quarta-feira 
(24), o vice-lanterna Flumi-
nense encara o vice-líder Pal-
meiras, em uma das partidas 
mais aguardadas do meio de 
semana no futebol nacional.

Inúmeros ingredientes au-
mentam o apelo deste con-
fronto, dentre eles, o fato de 
marcar a reestreia de Thiago 
Silva diante do torcedor tri-
color. O Fluminense deixou a 
última colocação da Série A 
ao vencer o Cuiabá na rodada 
passada, enquanto o Palmei-
ras superou o Cruzeiro e se 
manteve na cola do primeiro 

colocado do torneio, Botafogo.
Até o presente momento, 

mais de 40 mil ingressos foram 
comercializados para o con-
fronto entre Flu e Verdão. Ou 
seja, a expectativa é de ótimo 
público no principal estádio do 
Rio de Janeiro.

O zagueiro Ignácio, recém-
-contratado junto ao Sporting 
Cristal-PER, já teve seu nome 
no Boletim Informativo Diário 
(BID) da Confederação Brasi-
leira de Futebol (CBF), assim 
como o atacante Kevin Serna, 
e pode estrear contra o Verdão.

“É uma sensação única, de 
muita felicidade e responsabi-
lidade com o que significa estar 
em um clube tão grande como 
o Fluminense, sabendo o peso 
do escudo que carrego no peito 
e que tenho que representá-lo 
da melhor maneira. Estou mui-
to feliz com esse momento da 
minha carreira”, afirmou Serna.

Preparação finalizada
Antes de a delegação alvi-

verde viajar ao Rio de Janeiro, 
o lateral-esquerdo Vanderlan, 
titular na vitória sobre o Cru-
zeiro por 2 a 0 no último fim 
de semana, no Allianz Parque, 
falou sobre a partida e enal-
teceu o apoio que recebe no 
dia a dia.

“Foi muito bom, primeira-
mente pela vitória, que gera 
mais confiança. Mas acredito 
que o principal é a confiança 
que vem do dia a dia: você trei-
nar bem, fazer as coisas bem, 
preparar-se bem. Quando en-
trei no jogo, sabia que meus 
companheiros confiavam em 
mim e isso ajuda muito. Me 
senti muito bem, confiante, e 
espero que continue assim ao 
longo dessa sequência”, afir-
mou o camisa 6.

Desde 2020 no Profissional, 
Vanderlan soma 69 partidas e 

um gol, sendo 18 jogos na atual 
temporada. A Cria da Acade-
mia falou sobre seu retorno 
ao Maracanã. “Jogar contra 
o Fluminense no Maracanã é 
sempre difícil. Joguei duas ve-
zes lá, essa é a terceira. Gosto 
do campo, da atmosfera, é um 
estádio histórico. Nos prepa-
ramos bem, como fazemos 
para todos os jogos, e vamos 
em busca de mais uma vitória. 
O nosso elenco tem grandes 
jogadores e grandes pessoas, 
isso ajuda muito a gente den-
tro e fora de campo. A minha 
preparação é a mesma, seja 
para jogar cinco ou 90 mi-
nutos. Estou preparado para 
todos os jogos que vem pela 
frente”, disse.

Atual bicampeão, o Verdão é 
o vice-líder do Brasileiro com 
36 pontos. O Flu, por sua vez, 
tem 11 pontos e está na penúl-
tima colocação do Brasileirão.
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Flu tenta emplacar duas vitórias e Verdão segue na cola do líder BotafogoFlu tenta emplacar duas vitórias e Verdão segue na cola do líder Botafogo

Vice-lanterna 
e vice-líder

Canoísta de velocidade e jogadora de rugby vão representar a delegação brasileira na abertura

Brasileiro foi quarto colocado nos Jogos Olímpicos de Tóquio 2020 e era um dos favoritos para 2024

Isaquias Queiroz e Raquel Kochhan 
como porta-bandeiras do Brasil

Darlan Romani fica fora dos 
Jogos Olímpicos de Paris 2024

REPRODUÇÃO

MAJA HITIJ

CERIMÔNIA DE ABERTURAARREMESSO DE PESO

   Da redação

O canoísta de veloci-
dade Isaquias Queiroz e 
a jogadora Raquel Koch-
han, uma das líderes da 
seleção feminina de ru-
gby, foram escolhidos 

pelo Comitê Olímpico 
do Brasil (COB) como 
porta-bandeiras da 
delegação nacio-

nal na cerimônia de 
abertura da Olimpíada 

de Paris, na sexta-feira 
(26), com início às 13h30 
(horário de Manaus). 

Isaquias é o único bra-
sileiro que subiu ao pódio 
três vezes em uma mes-
ma edição dos Jogos (Rio 
2016). Já a catarinense Ra-
quel se recuperou de um 
câncer descoberto após 
sua participação na edição 
de Tóquio.

“Fico muito feliz de poder 

representar minha Bahia, 
meu Nordeste, o Brasil in-
teiro. Vai ser uma cerimô-
nia incrível, principalmen-
te, por poder representar 
minha modalidade, ainda 
tímida no Brasil”, disse Isa-
quias,  nascido na pequena 
Ubaitaba (BA), que cole-
ciona um ouro (C1 1000m, 
na edição de Tóquio), e 
duas pratas (C1 1000m e 
C2 1000m) e um bronze 
(C1 2000m ) na Rio 2016.

Natural da cidade de 
Saudades (SC), Raquel 
Kochhan faz parte da se-
leção feminina de rugby, 
também conhecida pelo 
apelido de Yaras, desde a 
Rio 2016. Na edição seguin-
te, no Japão, a jogadora 
descobriu um caroço na 
mama, que não a impe-
diu de competir. De volta 
ao Brasil, após passar por 
exames, Raquel foi diag-

nosticada com câncer de 
mama e com um tumor 
ósseo no peito. 

Ela enfrentou uma mas-
tectomia (retirada das 
mamas) e seis sessões 
de quimioterapia. Recém-
-recuperada, há pouco 
mais de seis meses, ela 
retornou às competições 
e agora está prestes a dis-
putar a terceira olimpíada 
da carreira. 

“Ser atleta olímpico é 
difícil. Essa sensação de 
estar na frente, levando 
a bandeira para o mundo 
inteiro ver numa cerimô-
nia de abertura é algo que 
não consigo explicar em 
palavras. A minha ficha ain-
da não caiu, acho que só 
quando eu estiver lá para 
saber o que vou sentir”, 
disse a atleta catarinense, 
de 31 anos, em depoimento 
ao COB.

   Da redação

Darlan Romani, inte-
grante da equipe bra-
sileira de arremesso de 
peso e quarto colocado 
nos Jogos de Tóquio 2020, 
está fora dos Jogos Olím-
picos de Paris 2024. Após 
uma avaliação médica, o 
atleta foi diagnosticado 
com uma hérnia de disco 
e precisará passar por uma 
cirurgia.

De acordo com a Con-
federação Brasileira de 
Atletismo (CBAt), após o 
Troféu Brasil, em São Pau-
lo, no fim de junho, Darlan 
viajou para um camping de 
treinamento em León, na 
Espanha. No entanto, re-

tornou ao Brasil em 19 de 
julho por causa de dores 
na região lombar, depois 
de passar por tratamen-
to fisioterápico e medi-
camentoso, sem sucesso.

Segundo André Guerrei-
ro, médico da delegação 
brasileira, trata-se de uma 
recidiva de uma hérnia nas 
vértebras L4 e L5, na re-
gião lombar, que já havia 
sido tratada com corre-
ção cirúrgica há três anos 
e meio, antes dos Jogos 
Olímpicos de Tóquio 2020.

“Darlan passará por 
uma nova cirurgia, o que 
impossibilitará sua parti-
cipação na Olimpíada de 
Paris”, informou a CBAt.

A Confederação tam-

bém demonstrou apoio ao 
atleta. “Darlan Romani é 
um exemplo de dedica-
ção e talento no atletis-
mo brasileiro. Ao longo de 
sua carreira, ele conquis-
tou inúmeras medalhas e 
quebrou recordes, sempre 
com muita garra e deter-
minação. Sua performan-
ce nos Jogos Olímpicos de 
Tóquio foi memorável e 
inspirou muitos atletas e 
fãs. Neste momento de-
safiador, queremos ex-
pressar nosso profundo 
carinho e apoio ao nosso 
Senhor Incrível, um ver-
dadeiro orgulho para o 
povo brasileiro. Estamos 
com você, Darlan!”, acres-
centou.

Manaus, quarta-feira, 24 de julho de 2024
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duelam no Maracanã

Atacante Kevin Serna 
será alternativa no 
ataque para o Flu

Após saída de 
Endrick, Rony ganhou 

mais espaço com 
Abel Ferreira
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Parte do elenco aurinegro participou de jogo-treino contra a equipe do Manaus, no CT do Gavião Real, na segunda-feira (23)

Após dois jogos fora 
de casa sem derrotas, 
Amazonas FC quer 
entrar no top 10 da 
Série B do Brasileiro

   Da redação

O Amazonas FC volta a 
jogar na capital ama-
zonense, após dois jo-
gos fora de casa, pelo 

Campeonato Brasileiro Série 
B. A Onça-pintada da Zona 
Leste enfrenta o Guarani-SP, 
no Estádio Carlos Zamith, pela 
17ª rodada da competição, após 
vencer o Botafogo-SP, em São 
Paulo, e empatar com o Améri-
ca-MG, em Minas Gerais. A bola 
rola às 20h30 (horário de Ma-
naus), nesta quarta-feira (24). 

Em um campeonato equili-
brado, o time aurinegro está 
com 20 pontos, na 15ª co-
locação da tabela, somente 
a dois pontos de distância 
do Botafogo-SP, primeiro 
colocado na zona de rebai-
xamento. Além disso, está 
a seis pontos do G4, que 
garante o acesso para a elite 
do Brasileiro. 

O Guarani-SP, por sua vez, é 
o último colocado da Série B 
do Brasileiro. O lanterna tem 
sete pontos somados em 16 
jogos e vem de derrota para 

Onça volta a jogar em 

o Goiás, dentro de casa, por 
3 a 2, no domingo (21). Nos 
últimos cinco jogos, foram 
três derrotas e dois empates.

Preparação
Após empatar com o Coe-

lho, o elenco aurinegro voltou 

a Manaus e parte do grupo 
realizou uma atividade com 
parte do elenco do Manaus 
FC, no Centro de Treinamen-
to do Gavião Real. Desfal-
que pelo acúmulo de cartões 
amarelos contra o América-
-MG, o volante Jorge Jiménez 

volta a ficar à disposição do 
técnico Rafael Lacerda.

“A gente vai trabalhar mui-
to, a gente vai continuar tra-
balhando. Eu confio muito 
nesse elenco, nos jogadores 
que estrearam hoje (contra 
o América-MG), os jogadores 

que têm para estrear. Não 
tenho dúvida que a gente vai 
brigar na parte de cima da 
tabela”, disse Rafael Lacerda, 
após empate com o Coelho.

O Guarani-SP, por sua vez, 
não pode contar com o za-
gueiro Léo Santos e o lateral-

CBF divulga tabela de jogos dos 
times amazonenses no mata-mata

   Da redação

Agora é mata-mata no 
Campeonato Brasileiro Sé-
rie D. Passada a fase de gru-
pos, chegou a hora decisiva 
da quarta divisão nacional. A 
Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF), divulgou nes-
ta segunda-feira (22), a ta-
bela detalhada da segunda 
fase. Os times amazonenses 
classificados para a disputa 
conheceram dia, hora e loca 
dos seus jogos.

Entre Manauara EC, Prin-
cesa do Solimões e Manaus 
FC, apenas o Robô da Ama-
zônia vai fazer o segundo 
jogo em casa, diante da sua 
torcida, por conta da melhor 
campanha. Tubarão e Ga-
vião iniciam os duelos como 
mandantes. 

Primeiro do grupo A1, in-

victo e melhor campanha 
geral com 34 pontos, o 
Manauara EC vai encarar o 
Tocantinópolis-TO. As equi-
pes vão se enfrentar no-
vamente em 2024, já que 
se encontraram na primeira 
fase da Copa Verde. Naquela 
ocasião, o time tocantinense 
levou a melhor, por 2 a 1, em 
jogo único.

O Tubarão de Manacapu-
ru foi o terceiro colocado 
com 25 pontos e vai bater 
de frente com o Altos-PI, 
rival que até ano passado 
estava disputando a Série C.

O Manaus FC, quarto colo-
cado com 24 pontos, vai em 
busca de retornar à terceira 
divisão e vai enfrentar o Ma-
ranhão-MA, que bateu na 
trave na temporada passada 
para subir à Série C. O time 
maranhense tem no elenco 

o zagueiro Luís Fernando, 
que em 2023 disputou a 
Série C pelo Gavião Real.

Jogos de ida:
Tocantinópolis (TO) x Ma-

nauara, 27/07 (sábado), 15h, 
estádio Ribeirão.

Princesa do Solimões x 
Altos (PI), 27/07 (sábado), 
16h, estádio Gilbertão.

Manaus x Maranhão (MA), 
27/07 (sábado), 17h, Arena 
da Amazônia.

Jogos de volta
Manauara x Tocantinópo-

lis (TO), 03/08 (sábado), 15h, 
estádio Ismael Benigno.

Altos (PI) x Princesa do So-
limões, 03/08 (sábado), 15h, 
estádio Lindolfo Monteiro.

Maranhão (MA) x Manaus, 
04/08 (domingo), 15h está-
dio Castelão.

SÉRIE D

DIVULGAÇÃO

DEBORAH MELO/FAF

Manauara é dono da melhor campanha geral na primeira fase da Série D do Brasileiro

-esquerdo Jeferson, suspensos 
pelo terceiro cartão amarelo. O 
técnico do Bugre, Pintado, rela-
cionou o goleiro Vladimir para o 
confronto. Ele foi desfalque na 
derrota para o Goiás por conta 
de um desconforto na região 
lombar. Os laterais Heitor e Vini-
cius Kauê e o volante Camacho 
seguem em tratamento no DM.

Pintado ensaiou uma for-
mação com três zagueiros 
para enfrentar o Amazonas. 
A ideia é reforçar a bola aérea 
defensiva. Sem Léo Santos, 
o Bugre pode promover a 
estreia de Renê Santos e a 
entrada de Lucas Adell.

Empate sem gols
O Amazonas FC empatou 

com o América-MG por 0 a 
0 e somou mais um ponto 
importante na Série B. 

As melhores oportunidades 
saíram na primeira etapa para 
ambos os lados. Aos 19 minu-
tos,  Brenner invadiu a área e 
finalizou, mas parou no goleiro 
Marcão, que fez uma defesa à 
queima roupa. A Onça-pintada 
respondeu aos 40, com Ma-
theus Serafim entrando na 
área e chutando forte para a 
defesa do arqueiro do Coelho. 

No segundo tempo, a equi-
pe de Rafael Lacerda soube 
segurar o ímpeto ofensivo do 
adversário e garantiu mais 
um ponto como visitante na 
competição nacional.

Manaus contra o Guarani
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Dados foram compilados pela Sala de Situação da corporação, que monitora e desloca equipes para as ocorrências 

Ações aconteceram 
em Manicoré, 
município 
integrante da 
Operação Aceiro

    

    

Combate a 70 incêndios 
em um dia no interior

No combate aos incên-
dios em Manicoré não 
houve registro de vítimas. 
O subcomandante-geral 
também orienta a popu-
lação sobre o perigo das 
queimadas.

“Com o calor do verão 
amazônico, nossa vegeta-
ção está muito seca, uma 
pequena fagulha levada 
pelo vento, pode gerar um 
grande incêndio em área de 
vegetação. Por isso, refor-
çamos o pedido para que a 
população não faça quei-
mada. Queimada é crime. E 
pode atingir propriedades 
e colocar em risco a vida 

dos seres humanos e de 
animais”, destacou coronel 
Reinaldo Menezes.

Boca do Acre
Também na segunda-fei-

ra, bombeiros integrantes 
da Operação Aceiro 2024 
combateram um incên-
dio em área de vegetação, 
no município de Boca do 
Acre (a 1.028 quilômetros 
da capital). A ação rápida 
dos militares impediu que 
as chamas propagassem 
para residências do en-
torno. Não houve registro 
de vítimas.

“O incêndio atingiu uma 

área de vegetação muito 
próxima às residências no 
bairro Fortaleza, no muni-
cípio. A atuação rápida dos 
nossos bombeiros impediu 
que as chamas chegassem 
até as residências, resguar-
dando patrimônios e as vi-
das dos moradores locais”, 
pontuou coronel Reinaldo 
Menezes, subcomandante-
-geral do CBMAM.

No interior, a operação 
Aceiro tem atuado com mais 
de 300 agentes, entre bom-
beiros, brigadistas e homens 
da Força Nacional para com-
bater os incêndios. Somente 
no período entre 3 de junho, 

quando foi lançada a missão, 
e 22 de julho, mais de 1.600 
focos de incêndio já foram 
combatidos no interior.

Aumento
O número de focos de 

queimadas registrados no 
Amazonas nos primeiros 22 
dias de julho é 338% maior 
do que no mesmo período 
do ano passado. Em 2023 
foram 347 focos e, este 
ano, até segunda (22), fo-
ram 1496. Os dados são do 
Programa de Monitoramen-
to de Queimadas, do Instituto 
Nacional de Pesquisas Espa-
ciais (Inpe).

   Em Tempo

O Corpo de Bombei-
ros Militar do Ama-
zonas (CBMAM) 
combateu, ao lon-

go da segunda-feira (22), 
70 focos de incêndio em 
áreas de vegetação, no mu-
nicípio de Manicoré (a 332 
quilômetros de Manaus). A 
cidade do sul do Amazonas 
integra a Operação Acei-
ro 2024, lançada no mês 
de junho pelo Governo do 
Amazonas e coordenada 
pelo CBMAM.

Os dados foram compila-
dos pela Sala de Situação 
da corporação, que moni-
tora e desloca equipes para 
as ocorrências com base na 
análise dos painéis tecnoló-
gicos, que apontam as áreas 
onde há focos.

“Nossos bombeiros estão 
sendo incansáveis no com-
bate aos incêndios em área 

de vegeta-
ção. Com 

a severa 
e s t i a g e m 

prevista para 
esse ano, fize-

mos o lançamento 
antecipado da Ope-
ração Aceiro, e já ti-
vemos um aumen-

to expressivo no 
número de in-

cêndios com-
batidos, não 
só em Ma-
nicoré, mas 

nos municípios 
do sul do Amazonas”, 
explicou coronel Rei-
naldo Menezes, sub-
comandante-geral 
do CBMAM.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Nando Reis 
apresenta 
novo show 

   Da redação

O álbum triplo do cantor 
Nando Reis, intitulado “Uma 
estrela misteriosa”, chega às 
plataformas digitais, nesta 
terça-feira (23). Na mesma 
data, iniciam as vendas para 
o show que o artista fará, no 
dia 22 de setembro, no Teatro 
Amazonas.

Pelas redes sociais, um ví-
deo mostra Nando explican-
do o motivo de produzir um 
projeto incomum.

“Quem lança um álbum tri-
plo com 24 músicas na era do 
streaming? Eu não imaginava 
que seria um álbum triplo, 
embora eu tivesse essa am-
bição. Eu sou excessivo, sou 
exagerado e tenho essa am-
bição de botar um calhamaço 
na mesa e ir contra a maré“, 
comenta ele.

Ao todo, “Uma Estrela Mis-
teriosa” contará com 24 fai-
xas, sendo 22 inéditas. “Esse 
disco tem tudo, ele é quase 
uma antologia”, acrescenta.

A tour inicia em setem-
bro, tendo Manaus como a 
terceira cidade - de 24 já 
confirmadas - a receber o 
show do cantor.

Os ingressos podem ser 
comprados pela internet ou 
no Teatro Amazonas.

SETEMBRO

Atrações são as mais aguardadas do projeto, sempre atraindo uma presença maciça do público

Tacacá na Bossa leva o rock do Pink Floyd ao Largo
DIVULGAÇÃO

MÚSICA

   Da redação

Dando continuidade às co-
memorações do Mês do Rock 
no Projeto Tacacá na Bossa, a 
banda Off The Wall se apre-
senta nesta quarta-feira (24), 
das 19h30 às 22h, no Largo São 
Sebastião, Centro de Manaus. 
A banda apresenta o especial 
“Off The Wall”, fazendo co-
vers dos principais sucessos 
da banda Pink Floyd. 

Rubem Costa, vocalista da 
banda, promete um repertó-
rio especial que inclui grandes 
sucessos de fases distintas da 
lendária banda britânica de 
rock progressivo. 

“O público pode contar com 
um repertório abrangendo as 
fases musicais do Pink Floyd, 
contando com verdadeiros 
hinos do rock: ‘Shine on you 
crazy diamonds’, ‘Time’, ‘Ano-

ther brick in the wall’, ‘Dogs’, 
‘The final cut’, ‘On the turning 
away’ e ‘Coming back to life’ 
serão algumas das canções 
que farão a alegria de qualquer 
fã floydiano”, afirma Rubem.  

“Nossa expectativa é a me-
lhor possível e esperamos a 
presença marcante de todo 
público que ama o Rock e 
especialmente o Pink Floyd”, 
convida o vocalista da Off The 
Wall.

Moises Vital, responsável 
pela produção do projeto 
Tacacá na Bossa, destaca 
diversidade e atrativos du-
rante as edições do evento. 
Segundo ele, o projeto abre 
espaço tanto para os artistas 
e bandas que tocam músicas 
de outros cantores e bandas 
consagradas quanto para os 
que preferem apresentar sua 
produção autoral.

“Além de dar espaço para 
artistas apresentarem seus 
trabalhos autorais, o projeto 
também se destaca por es-
peciais dedicados a ícones da 
música como Chico Buarque, 
Pink Floyd, Belchior, Zé Rama-
lho e Beatles”, diz.

Festival Folclórico
Também nesta quarta-fei-

ra, o 66° Festival Folclórico do 
Amazonas - Categoria Ouro 
2024 entra em seu último dia. 

De segunda a sábado, o 
evento iniciou às 20h, no 
Centro Cultural Povos da 
Amazônia. No domingo, co-
meçou às 19h. Uma disputa 
de 13 modalidades distintas 
de danças folclóricas acon-
tece no local. O público pode 
desfrutar de comida típica e 
muita diversão. Com entrada 
gratuita.
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Capital será 
terceira cidade 
a receber show
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